



**So spricht der Herr: Ich bin das Licht der Welt.  
Wer mir nachfolgt, hat das Licht des Lebens.**  
(vgl. Joh 8,12 – aus der Liturgie des Sterbetages)

Der gütige Gott rief am 14. November 2022 den Franziskaner

## **P. Dr. Gerfried (Werner) Hunold ofm**

\*18. April 1938 in Oldenburg + 14. November 2022 in Tübingen

zu sich in sein ewiges Reich.

Am 18. April 1938 wurde Werner Hunold in Oldenburg als Sohn des Kaufmanns Franz Hunold und seiner Ehefrau Katharina, geb. Steden, geboren. Seine Schulzeit absolvierte er in Oldenburg, in Attendorn und auf dem Franziskanerinternat St. Ludwig in Vlodrop/NL, wo er am 16. Februar 1959 das Abitur ablegte.

Am 8. April 1959 trat er in Rietberg in die damalige Ordensprovinz Saxoniam ein und erhielt den Ordensnamen Gerfried. Am 19. April 1963 band er sich in der Feierlichen Profess endgültig an die Ordensgemeinschaft. Seine philosophisch-theologischen Studien absolvierte er in Warendorf und Paderborn. Am 22. Juli 1965 wurde er in Paderborn zum Priester geweiht.

Ein Spezialstudium im Fach Moraltheologie schloss er am 18. November 1971 mit der Promotion zum Dr. theol. der Universität Bonn ab. Am 03. Februar 1979 wurde er habilitiert. Am 28. April 1981 wurde er auf den Lehrstuhl für Moraltheologie an der Fakultät für Katholische Theologie an der Universität Tübingen berufen, den er bis zu seiner Emeritierung am 30. September 2003 innehatte.

Seine Schwerpunkte des Lehrens und Forschens waren neben Grundsatzfragen der Ethik vor allem Bioethik, Medien- und Kulturethik, politische und interkulturelle Ethik, Ehe und Familie sowie Fragen des menschlichen Lebens von der Geburt bis zum Tod. Durch seine Unterstützung und Begleitung haben viele Schülerinnen und Schüler promoviert und habilitiert. Neben seinen Tätigkeiten in Wissenschaft und Lehre war er auch immer in der Seelsorge engagiert und für die Sorgen und Fragen der Menschen erreichbar.

Seit 2016 ließ sein Gesundheitszustand langsam mehr und mehr nach. Anfang 2022 wurde eine Betreuung durch den ambulanten Pflegedienst notwendig. Nach mehrmaligen Krankenhausaufenthalten ist P. Gerfried am Morgen des 14. November 2022 friedlich eingeschlafen.

Wir sind dankbar für die Dienste, die P. Gerfried in der wissenschaftlichen Arbeit und in der Seelsorge geleistet hat. Möge er nun ruhen in Gottes Frieden.

Für die Ordensprovinz  
Br. Markus Fuhrmann ofm  
Provinzialminister

Gemeinschaft der Franziskaner  
Friedrich-Ebert-Str. 34  
68167 Mannheim

**Die Eucharistie für Pater Gerfried feiern wir am Montag, 21. November 2022, um 9.30 Uhr in der Kirche St. Johannes in Tübingen, um 11.00 Uhr ist die Beerdigung auf dem Stadtfriedhof.**